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人行「出口術」內房股起舞
要求銀行加快個貸發放 料為撐樓市

恒生：現非人幣貶值潮

馮孝忠乒乓球喻交易人生

兩地寬樓市 地產股齊升

內地首4月份房地產開發及銷售情況
■房地產開發投資22,322億元，同比增16.4%，增

速比 1-3 月份回落 0.4 個百分點。其中住宅投資
15,299億元，增16.6%，增速回落0.2個百分點。
■商品房銷售面積27,709萬平米，同比降6.9%，

降幅比1-3月份擴大3.1個百分點。其中，住宅銷售
面積降8.6%，辦公樓銷售面積降0.2%，商業營業用
房銷售面積增3.4%。
■商品房銷售額18,307億元，降7.8%，降幅比

1-3月份擴大2.6個百分點。其中，住宅銷售額降
9.9%，辦公樓銷售額降10.2%，商業營業用房銷售額
增3.5%。
■房地產開發企業到位資金37,200億元，同比增

4.5%，增速比1-3月份回落2.1個百分點。
資料來源：國家統計局

香港文匯報訊（記者 謝孟謙、蔡明曄）人民幣今
年來的表現相當波動，恒生（0011）執行董事馮孝忠
昨表示，現時並非人民幣貶值潮，並指出其幣值雖然
相對波動，但近期市場對其需求仍然暢旺，與人幣相
關投資產品，如點心債券，均表現平穩。
馮孝忠認為，期內人幣價值將繼續受市場買賣爭持

影響，而內地經濟發展的影響相對有限，並預料美元
與人幣匯率中間價將於6.15-6.3徘徊。

成都設分行配合西部發展
另外，恒生銀行（中國）成都分行昨日舉行開幕儀

式，恒生銀行副董事長兼行政總裁李慧敏及恒生中國
副董事長兼行長林偉中出席儀式。李慧敏表示，內地
西部市場經濟高速增長，對內地經濟發展的地位愈來
愈重要。公司重視內地業務的長遠發展，設立成都分
行，將加強恒生在西部地區的服務覆蓋。

馮孝忠昨日出席「恒生
乒乓球學院」活動，他在
台上發言時，講到自己於
大學時期開始打乒乓波，
又說此運動有助鍛煉分析

能力，對打期間要不斷預計對手動作，如

對家開出「上旋」，便要迅速調整自己，
果斷迎擊。他更以打波比喻自己的職業，
話做金融市場交易員，與乒乓球手相近，
都要在「上上落落」之間做即時反應，又
讚台下球員球技高超，反應快，日後大可
投身金融界，引來哄堂大笑。

馮董事更加落場表演，雖然幾度抽擊皆
落網失分，但氣勢不失勇武，甚為矚目。
乒乓球來回去送間，恒生股份以1.54億港
元成交額收市，果真每分鐘幾十萬上
落 – 波打落網最多失分，但係交易落錯
注就隨時損手爛腳。未知馮董事平日有無
打波習慣，而相信將乒乓球運動推廣於銀
行界，可有助減壓。 ■記者謝孟謙
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香港文匯報訊 (記者 周紹基) 港股昨早承接周一的
強勢，高開約175點，但大市在高位欠缺動力，恒指全
日只升90點，報22,352點，成交只有511億元。不過，
市場憧憬港府放寬換樓退稅，本地地產股向好；人行敦
促內銀加快個人房貸發放，也使內房股造好。

大市料見底 5月不宜太淡
訊匯證券行政總裁沈振盈認為，港股連升兩天，但成

交皆乏力，顯示100天線(22,441點)有頗大壓力，大市暫
時難突破，但相信早前已見低位，投資者不要把5月看
太淡。
本地地產股繼續造好，長實(0001)升1.53%至133元，

新世界(0017)升2%，恒隆(0101)升1.5%，信置(0083)升
3.36%。政府在收市後建議放寬雙倍印花稅換樓期限，
是刺激地產股表現的主因，料今日有機會再炒上。
國指收報9,855點，升27點，內房股在支持國指向好
的主力。市場憧憬內地放寬樓市緊縮政策，內房股顯著
造好，中海外(0688)升3.8%，潤地(1109)升5.3%，世房
(0813)更升7.13%，碧桂園(2007)升6.5%，中渝(1224)升
6%，百仕達(1168)升5%。
有分析員表示，內地房地產佔GDP比重大，不少地

方政府也依靠賣地的收入，若中國要保持今年有7%以
上的經濟增長，現時是時機作適度放寬，故市場憧憬內
地即將「減辣」，加上內房股估值便宜，中海外及潤地

仍未除淨，故短線料有資金流入內房股炒作。
藍籌股方面，中石油(0857)擬出售西氣東輸資產，涉

約817億人民幣，刺激股價升2.8%。聯想(992)有意發展
軟件業務，股價升2%。騰訊(0700)昨日一度升近3%，
惟下午升幅收窄，全日僅漲0.7%報507.5元。

瑞銀唱淡利豐 看跌35%
傳新iPhone會加入銀聯支付，支付股瘋炒，中國創新
支付(8083)升8.6%，神州數字(8255)升11%，環亞智富
(1390)更升17%。
另外，一直十分關注利豐(0494)的瑞銀昨發表報告，

預期利豐今年貿易業務盈利能力有風險，因部分零售商
要求更多服務，但所支付的佣金則較以往少，相信傳統
中間人的經濟模式仍受到挑戰，故重申利豐評級至「沽
售」，目標價維持7.5元不變，而利豐昨日微升0.2%報
11.6元，瑞銀的目標價相等於利豐現價跌35%。

人行網站披露，總共有15家商業銀行負責人參加了
會議，包括四大國有銀行。會議提出以下要求：

一是合理配置信貸資源，優先滿足居民家庭首次購買自
住普通商品住房的貸款需求。二是科學合理定價，綜合
考慮財務可持續、風險管理等因素，合理確定首套房貸
款利率水平。三是提高服務效率，及時審批和發放符合
條件的個人住房貸款。四是有效防範信貸風險，嚴格執
行個人住房貸款各項管理規定，加強對住房貸款風險的
監測分析。五是建立信息溝通機制，對社會關注的熱點
問題，及時給予回應。

估計針對銀行不願貸情況
據路透社引述四位消息人士透露，人行召開座談會的
目的「針對的是去年至今，部分銀行的分支機構對按揭
貸款出現不願貸、拖延貸、漲價貸的情況」。市場亦將
之解讀為人行要求商業銀行加快個貸發放，以便支撐樓
市平穩發展。受利好消息刺激，內房股昨日大漲。中國
海外發展（0688）最高曾見19.32元升 5.23%，收報
19.06元升3.813% ；華潤置地（1109）收報15.12元升
5.29%，是藍籌升幅最多的兩大股份。碧桂園（2007）
收報3.11元升6.51%。世茂房地產（0813）收報15.32
元升7.13% 。

業界：視乎自身情況放貸
不過，報道指，會議並未涉及有關開發商貸款的任何
事項。且在內地正加快推進利率市場化的大背景下，商
業銀行變得越來越獨立、沒那麼「聽話」了。報道引述
某股份制銀行相關部門負責人聲稱，「央行是開會了，
只是口頭指導，並沒有形成任何正式的文件。我們銀行
現有的房地產和個人按揭的政策不會做調整，我相信目
前所有的銀行都不可能降價放個人房貸」。

另一銀行業人士也指出，內地房地產開發貸款是限制
類，監管層不會輕易鬆口。而買房者的按揭貸款，特別
是個人首套房的貸款則是政策鼓勵的。不過，商業銀行
普遍表示，選擇少做或者不做個人按揭貸款，是商業銀
行根據目前資金成本和需求的現實情況，做出符合自身
商業利益的市場化選擇。在銀行業整體盈利壓力增大的
趨勢下，幾乎沒人願意幹「賠本賺吆喝」的買賣。

今年來內地樓市價量齊跌
內地樓市近期出現明顯下滑跡象，國家統計局網站昨
日披露，1-4月份，商品房銷售面積27,709萬平方米，
同比下降6.9%，降幅比1-3月份擴大3.1個百分點。其
中住宅銷售面積下降 8.6%，辦公樓銷售面積下降
0.2%，商業營業用房銷售面積增長3.4%。商品房銷售
額18,307億元，下降7.8%，降幅比1-3月份擴大2.6個
百分點。其中住宅銷售額下降9.9%，辦公樓銷售額下
降10.2%，商業營業用房銷售額增長3.5%。
在此形勢下，有分析師將當前的經濟形勢形容為「微

刺激」與房地產下行之間的拉鋸戰，並認為未來幾月還
將延續。官方不願輕易放鬆調控，因此只好以「出口
術」的方式進行有限度支持。事實上，人行行長周小川

在上周曾表示，口頭干預也是一種對貨幣政策預期的引
導，特別是對於有關資產價格的變化，「應該說口頭干
預的效果和貨幣政策干預的效果是密切相關、可以替代
的。這也就是說，你在危機之前可以用口頭干預說，需
要改變一下大家的理解和預期。」

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）內地樓市出

現下滑趨勢，市場關注官方是否會再度「救

市」。人民銀行網站披露，人行副行長劉士

余本周一主持召開住房金融服務專題座談

會，對進一步改善住房金融服務工作提出五

大要求，其中包括要求內地各大銀行「提高

服務效率，及時審批和發放符合條件的個人

住房貸款」。市場將之解讀為人行以「出口

術」拯救樓市，內房股應聲大漲，昨日普遍

錄得超過5%的漲幅。
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香港文匯報訊（記者 于珈琳、蘇洪
鏘）內地樓市吹淡風，加上多項政策出
台，住宅市場疲軟，更有內房企發生債
務違約。SOHO中國(0410) 早前出售兩
幅上海寫字樓項目，董事長潘石屹昨表
示，未來資金鏈斷裂的內房企業會越來
越多，但強調集團不會存在資金問題。
他坦言，是次出售是為適度減低於上海
市場的投入，轉而增加北京寫字樓租賃
等商用市場的投資。
潘石屹昨在股東會後表示，現時內地

樓價及地價高得不正常，與人民收入脫
節。他擔憂今年內地住宅市場前景，主
要由於當局出台多項政策均為市場帶來
負面影響。鑒於集團在京滬兩地連年上
漲的寫字樓租金，潘石屹指，未來將加

大在北京的辦公樓等商業地產投入。
2012年起，集團朝「建築－持有－出租模式」
轉型，當年其在北京的寫字樓租金水平飛速上
漲，漲幅達 70%，及至去年漲幅則稍回落至
10%。以此來看，他仍看好今年區內的租金升
勢。

樓價地價太高 回報率低
潘石屹直言，反腐高壓下，不動產登記政策會

把資金來歷不明的房產推向市場，增加房市供應
量，而房產稅也非利好消息。但對於房產稅的稅
率，他則不作預測。對於下半年樓價走勢，潘石
屹直言很難說，又笑稱內地住宅市場如人體的各
項健康均不正常，指內地樓價和地價太高，回報
率太低，與城市發展和人民的收入水平脫節。
至於今年的買地計劃，潘石屹認為，對京滬兩

地的寫字樓及商用物業市場仍然樂觀，未來將集
中增加在北京的相關投資；至於上海則要視乎市
況及以往經驗投資，其寫字樓租金料趨平穩，又
認為上海近市郊區的項目回報率更高。

內房股昨表現亮麗
股號 名稱 昨收(元) 變幅(%)
1918 融創中國 4.18 +7.18
0813 世茂房地產 15.32 +7.13
1813 合景泰富 4.37 +6.59
2007 碧桂園 3.11 +6.51
1224 中渝置地 1.42 +5.97
1109 華潤置地 15.12 +5.29
1168 百仕達 0.63 +5.00
1638 佳兆業 2.39 +4.82
3900 綠城中國 7.45 +4.78
1777 花樣年 0.89 +4.71

■■市場估計由於內地樓市近市場估計由於內地樓市近
期出現明顯下滑跡象期出現明顯下滑跡象，，故人故人
行行「「出口術出口術」」救樓市救樓市。。

■潘石屹認
為，內地樓
市呈不健康
發展，感到
擔心。
于珈琳 攝

■恒生銀
行成都分
行開幕，
李 慧 敏
(左)及林
偉中主持
開 幕 儀
式。

■港股昨高
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